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唐先镇上新屋村涉及征迁的土

地共 114 亩，应签协议 140 份。然而

在征迁工作一开始时，唐先镇人大代

表上新屋村党支部书记、村委会主任

施虎彪遇到了不少困难。

“开头难，收尾难。为了做通村

民的工作，我和村干部花了整整两个

月的时间。有几户人家，我们跑了

20 余次。”施虎彪说，在工作开展初

期，他们就遇到了难题，“由于一些

历史遗留问题，有些土地的产权已经

不太明晰，部分村民有疑义。所以我

们反复上门，和村民共同协商解决方

案。”

面对态度躲闪的村民，施虎彪发

挥“粘”字诀。只要是在金华地区范

围内，他总是一通电话就赶到现场，

和村民面对面沟通。“其实，就是用我

的诚意去打动他们。这个方法也让

几户原先态度坚决的村民松了口。”

施虎彪说。

而最难说动的，是最后签约的 20

多户，其中有 6 户还是平时和自己关

系不错的朋友，他们的不理解让施虎

彪感觉尤为难办。

由于省道 S316 将横穿上新屋村

而过，部分村民希望能增设立交桥，

减少对村子的影响。施虎彪充分发

挥了人大代表的桥梁作用，将村民的

意见反映到了唐先镇，再由镇相关工

作人员和有关部门沟通。“最后我们

收到了反馈，由于多方面原因，增设

立交桥的可行性不大。我将情况和

村民做了详细的反馈，他们了解了情

况后也表示理解，顺利完成了签约。”

施虎彪说。

省道S316工程是连接我市北部乡镇、促进区域经济社会发展的重要干线，是“五战双强”行动交通提级大会战重点项目，
自谋划实施以来就备受社会关注。其中，S316 三门至江山公路永康青山口至永武界段公路工程（以下简称“S316 二期工
程”）全长22.03公里，总投资约25.37亿元。

据了解，S316 二期工程起于唐先镇雅堂村北侧大永线，经唐先镇、象珠镇、花街镇，终于花街镇云川村陈弄坑自然村南，顺接武义
段。作为该项工程的“起点”，唐先镇有 6 个行政村牵涉省道 S316 工程政策处理，应签协议 223 份。为确保该项目顺利推进，唐先镇聚
力攻坚克难，稳扎稳打，充分调动金华市、永康市、唐先镇三级人大代表力量，全力确保此次征地程序合规、争取村民理解。

在征地签约工作上，村民最关心

的就是补偿问题。接到征地签约的任

务后，金华市人大代表唐先镇上考村

党支部书记、村委会主任徐献楼带领

村干部，一家家、一户户地走访，为村

民们讲解相关政策，解答疑问。“绝大

多数村民非常理解我们的工作，很快

就同意了签约，我们的工作也开展得

比较顺利。”徐献楼说。

实际上，在签约工作正式开始之

前，徐献楼就在每个月 15 日的主题党

日学习活动中“潜移默化”地做起了工

作。“省道 S316 对于我市北部的交通

有着重要作用，对于我们村子发展也

有很大的好处。所以我们村干部和党

员常常讨论这个项目，大家都很支

持。在后续签约工作中，党员干部发

挥了很强的带头作用，这也为我们签

约工作的顺利进行打好了基础。”徐献

楼说。

然而，还是有少部分村民对征地

工作有疑问和顾虑，其中有两户村民

的态度比较强硬。徐献楼十分理解村

民的心情：“他们担心补偿款是否合

理、发放是否及时。所以我们做工作

时，一定要解决这些后顾之忧。”

于是，徐献楼放下了这样一句话：

“我用自己的人格担保，征地补偿款一

定会按照相关规定发放到位，你们尽管

放心！”这句话让村民们打消了顾虑。

此外，徐献楼带领村干部对每位

征迁户的征地范围、青苗数量等进行

了细致排查和清算，力求让每位村民

都得到合理的补偿。有一户村民长期

在外地做生意，但家中的地里还种着

不少果树。按照征地政策，这些果树

可以获得青苗补偿。徐献楼就和村干

部一起帮他们详细地统计了地里的果

树数量，再交由该户村民确认，免去了

他们来回奔走的麻烦。

最终，仅花了两天时间，上考村就

完成了全部签约工作。

“街道变短了，我们的幸福路却更

长了。”面对征地签约工作，永康市人

大代表唐先镇唐先五村党支部书记、

村委会主任胡子贵在村里的布告栏上

贴了这样一句话。

唐先五村的征地范围涉及不少

沿街住宅和葡萄农田。“刚开始时，有

些村民舍不得房子、舍不得葡萄，担

心补偿方案会让自己吃亏。”胡子贵

说，他理解村民的担忧，但也相信政

府制定的补偿方案会最大程度保障

村民的利益。

为了打消村民的担忧，胡子贵想

了一个办法，他就和村民说：“你们如

果不愿意签约，那我和你们换，我把我

的房子给你们，你们的征地补偿让我

来享受。”

胡子贵的房子位于沿街位置，地

段优越，而且前两年才重新装修过。

一听书记愿意拿自己这么好的房子换

征地补偿，村民都放下心来，相信政府

一定不会让自己吃亏。

“我作为唐先五村党支部书记，同

时也是永康市人大代表，既要考虑村

民的权益，也要从大局出发，为全市的

发展考虑。这条道路打通后将惠及唐

先镇、象珠镇、龙山镇、西溪镇等地，对

我市北部的交通有着重要意义，所以

无论再难再苦，我也要发挥自己的力

量，完成征地签约工作。”胡子贵说。

此次征地工作中，唐先镇尖山湾

村共涉及3户农民住宅的征迁。其中，

有2户村民长期生活在金华市，这给签

约工作带来了一定的难度。

为了给不在本村生活的村民讲清

楚政策，永康市人大代表尖山湾村党

支部书记、村委会主任童军堂多次赶

往金华，和征迁户面对面沟通。

“起初，他们的态度比较冷淡，对

征迁工作也不是很支持。但我们去了

五六次后，他们也逐渐转变了心态，开

始愿意和我们聊了。”在交谈中，童军

堂得知，有一户村民因为房子是新造

的，有些不舍得。童军堂十分理解他

们的心情，耐心地和他们讲解这条道

路对于全镇乃至全市发展的重要作

用。

“虽然村民暂时失去了眼前的房

子，但长远来看，打通了这条重要干道

后，我们未来将有更多发展机遇。村

民一定也希望自己的家乡越来越好，

这对每一位村民来说都是有益的。最

终，大家都理解了这项工作，我们也顺

利完成了签约。”童军堂说。
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